

PRECIO PARA LA CAPITAL,

UN OCTAVO

DE REAL,

PUESTO EN LAS CASAS DE LOS
SUSCRITORES.

FUERA DE LA CAPITAL,

CUARTILLA,

FRANCO EL PORTE,

PUESTO EN LAS CASAS DE LOS
SUSCRITORES.

EL OMNIBUS.

AVISO A LOS REPARTIDORES.—Este periódico, que despues será diario, sale por ahora los Miércoles y Sábados, y se vende á un real la docena ó un peso el ciento, en la calle de Cadena número 10, imprenta de Vicente Segura Argüelles. El repartidor que reuna cien suscritores, gana cuatro y medio reales diarios.

AVISO A LOS QUE QUIERAN ENCARGARSE DE ESTE PERIÓDICO FUERA DE LA CAPITAL.—A los señores que tengan cuenta corriente con la casa de Vicente Segura Argüelles, se les remitirán sus pedidos, cargándoles el valor de los periódicos al precio que á los repartidores de la capital; mas, el importe de los portes del correo que es un real por libra. Los señores que no tengan cuenta pagarán adelantado, sea por libranzas pagaderas en México ó por conducto de sus correspondientes.

COMPARACIONES.

Antes que todo la verdad.

Una de las facultades de que hace mas uso el entendimiento humano para conocer la verdad, es la de comparar entre sí los objetos que se le presentan, examinando cuidadosamente sus semejanzas, diferencias y relaciones. En las materias políticas, mas que en algunas otras, es necesario apelar muchas veces á este método seguro y sencillo, para resolver lo mas conveniente á cada pueblo. Si los que rigen á una nacion no comparan entre sus diversas épocas y sus diversos sistemas administrativos, examinando sus resultados, mal podrán nunca dar una acertada direccion á los negocios. Olvidar todo lo pasado, es caminar á tientas en lo presente.

Las masas de los pueblos no tienen otro modo de juzgar de la bondad relativa de los sistemas políticos, que comparando sus resultados. Si bajo un sistema dado han gozado de paz, de quietud y de abundancia, lo declaran bueno; y si bajo otro sufren guerras, desasosiego y escaseces, lo declaran malo; y á fé que en uno y otro caso tienen muchísima razon.

¿Pues por qué el partido liberal, que tanto blasona de seguir y obedecer los impulsos de esta misma razon, quiere privar á los pueblos de la facultad de comparar lo pasado con lo presente? ¿Por qué entre nosotros se irrita cuando alguno hace entrar en cotejo la administracion pública de México como colonia, á la misma como nacion independiente?

La integridad del territorio estaba entonces perfectamente asegurada, y los avances y tentativas de los salvajes reprimidas. Si algunas veces salian estos de sus madrigueras, y pasaban las líneas de defensa, eran prontamente escarmentados. Digan Sombrerete, el Fresnillo y Zacatecas, ¿si de mucho tiempo á esta parte hay en ellos memoria de sucesos como los que acaban de presenciar? A una voz dirán que no, y afirmarán resueltamente que gozaban antes de una seguridad de que hoy carecen. El partido liberal mal humorado con este cotejo, dice que los que lo hacen son unos visionarios, desafectos á la causa de su decantada libertad.

Desde los primeros años de la dominacion española se hicieron rápidas conquistas, civilizando numerosas tribus de bárbaros, introduciendo en regiones estensas las artes, la agricultura, y lo que es mas, la religion verdadera: se

formaron haciendas, se establecieron pueblos y se levantaron ciudades, que eran el ornamento del país. Al hacerse la independencia se creyó que la obra grande y gloriosa de la civilizacion de la república iba á recibir nuevo impulso y á llegar á su complemento. Sin embargo, una dolorosa esperiencia está manifestando que los bárbaros vuelven con mayor furor á su antigua ferocidad, que las haciendas se destruyen, que los pueblos se arruinan, que las ciudades van en una decadencia asombrosa: que Durango, Sombrerete, el Fresnillo, Chihuahua, el Saltillo, &c. &c. son una sombra de lo que antes fueron. La comparacion es visible; pero el partido liberal, irritándose con ella, tacha á los que la hacen de ignorantes y poco patriotas.

La tranquilidad que reinaba en la nacion era completa: uno que otro motin insignificante por causas meramente locales, fué sofocado en el momento. Apuntó en Yucatan en el último tercio del siglo pasado una rebelion que desapareció en quince dias, bien al reves de la que devora hace mas de seis años á aquel infeliz Estado, sin poderse extinguir. Todo México disfrutó por el largo espacio de tres siglos una paz profunda, y esto sin grandes ejércitos, sin aprestos militares, sin violencias. Los efectos son siempre proporcionados á sus causas, de donde se infiere, que una administracion que supo alcanzar por tanto tiempo y sin interrupcion el fin supremo de los gobiernos, que es la paz y con ella el orden y la justicia, no era una administracion mala, violenta y contraria al bien comun, sino por el contrario buena, templada, y acomodada á las costumbres de la multitud. Adoptados los principios liberales desde que se hizo la independencia, los trastornos se han encadenado sin interrupcion unos tras otros. La razon dicta que pues resultan tan distintos efectos de los dos sistemas públicos adoptados de trescientos años á la fecha, se examinen imparcialmente, conservando del primero todo lo que sea compatible con la independencia de la nacion; pero el liberalismo intollerante y feroz se opone al exámen, y se enfurece aun con la simple comparacion de los hechos, como si pudiera con sus furores destruir la historia, y borrar de la memoria de los hombres lo que gozaban antes y lo que sufren ahora.

Si alguna vez los malhechores infestaron los caminos, viose bien pronto seguir la pena al delito, y pagar los criminales con su sangre el mal que habian causado á la sociedad: los ricos cargamentos y las conductas de oro y plata transitaban sin riesgo y sin escolta: el pasajero in-

defenso estaba tan seguro en medio de un campo solo, como pudiera estarlo en un castillo artillado y perfectamente defendido. Hoy se repiten los robos, se multiplican los asesinatos: no es posible caminar sin escolta entre las poblaciones principales, sin riesgo evidente, ó mas bien, sin seguridad de ser asaltado: los criminales triunfan y se hacen temer, sin que nadie tenga valor de deponer contra ellos en juicio, porque siendo este muchas veces irrisorio, y no pocas, objeto quizá de especulacion y de provecho, el puñal del asesino sacrifica impunemente al testigo, al aprehensor, y algunas veces al juez que pronunció una sentencia, rara vez ejecutada, puesto que el indulto acompaña al crimen como la sombra al cuerpo. El partido liberal esquiva la comparacion, persigue encarnizadamente al que se atreve á hacerla, y pretende deslumbrar al pueblo con las tan baboseadas como desacreditadas paradojas del Marqués de Beccaria, y otros escritores de su ralea. Su objeto verdadero es congraciarse con los malvados á quienes necesita para llevar al cabo sus intentos.

Las alcabalas no excedian antes de un 6 p^o: los indios, exentos de ellas, no pagaban mas que un ligero tributo, estando ademas libres del servicio militar: las demas rentas que formaban el erario, provenian de contribuciones indirectas, tan suaves en la exaccion, y á veces tan voluntarias, que nunca fueron materia de los muchos alborotos á que están dando lugar las presentes: los gravámenes sobre la propiedad raiz eran desconocidos: hoy es al reves; las alcabalas son mayores, aun en los tiempos normales, que lo fueron en los últimos excepcionales y de lucha del gobierno español, resultando de aquí que la paz nuestra es mas dispendiosa que la guerra de entonces: se han establecido contribuciones no imaginadas antes: se exigen con penas agravantes, tiránicas y descabelladas, aumentándose la deuda por el simple hecho de la demora, y haciendo mayor el desembolso, á proporcion que faltan en el causante los medios de verificarlo. Antes con menores rentas estaban cubiertos todos los gastos, y resultaba cada año un sobrante, que iba á España; ahora con mas fuertes exacciones hay un deficiente en los gastos imposible de cubrir. El hecho es cierto; pero los liberales prohiben la discusion, y miran como un crimen el hablar, aunque sea por incidencia, de estas materias.

Para perseguir á los que con la mayor buena fé desean profundizarlas, examinando imparcial y detenidamente, sin prevencion y sin espíritu de partido, las causas de esta diferencia, apelan á un medio tan falso como frívolo, calificando á sus inofensivos contrarios de enemigos de su patria y contrarios á la independencia: calumnia grosera, que ellos mismos reconocen como tal, pero que se ven precisados á usar por carecer absolutamente de otras armas para su defensa. Siempre los ojos enfermos huirán de la luz y buscarán las tinieblas. El crimen mayor para los liberales, es usar de la razon, es ver las cosas como son en sí mismas, es finalmente el carecer de pasion.

Mas, á pesar de su odio y de sus rencores, fuerza es hablar con claridad, diciendo sin rodeos, que México no puede ser nacion, ni conservarse independiente, si no reforma á toda prisa sus instituciones, volviendo sobre sus pasos, y restituyendo una gran parte de su administracion política y hacendaria, á lo que antes fué. Conocemos todo lo que se debe al tiempo y á las nuevas necesidades de la época: convenimos gustosos en las alteraciones que el curso inevitable de los sucesos trae consigo; pero vemos con los ojos y palpamos con las manos el insondable abismo á donde nos precipita el vértigo de novedad, que se apoderó de los directores de los negocios al hacerse la independencia.

El sistema federativo, adoptado con imprudencia, y planteado sin reflexion, ha hecho brotar con mortífera

fecundidad las semillas del desorden. Él ha complicado la administracion pública, debilitado la accion del gobierno, multiplicado los gastos y con ellos las exacciones, fortificado las preocupaciones y espíritu de localismo, y abierto el campo á una ambicion mezquina, ajena de gloria y acompañada de miserables querellas. Él no ha dado un resultado bueno, á que la generacion presente le pueda estar reconocido. ¿Dígase, si no, cuál es?

¡Liberales! Si sois consecuentes á vuestras doctrinas y á vuestros principios ¿por qué esquivais el exámen? ¿Por qué odiais la discusion?

NOTICIAS SUELTAS.

ROBO.—En una de las noches anteriores se han robado, en una calle pública, una de las mulas de los carros del aseo. Esta policia y la de seguridad van en perfecta consonancia.

OTRO.—En la noche del 25 del corriente fué robado un almacen de la casa núm. 25 de la calle de la Acequia, llevándose los ladrones el valor de seis á siete mil pesos. Repitieron los malhechores los sucesos de Mazatlan aunque en pequeño, que es harta moderacion. Hé aquí nueva materia para unos generosos indultos.

REBOLLEDO.—Las fuerzas de este, segun los últimos partes oficiales, son de 250 á 300 hombres, y están situados en Córdoba. Las del gobierno, en Orizaba, ascienden á 400 hombres de todas armas.

El general Marin habia llegado á Veracruz y subia á Jalapa á tomar el mando de todas las fuerzas del Estado. Se le aguardaba en Orizaba de un momento á otro.

MERCEDES DE AGUA.—En lo sucesivo las *mercedes* de agua que se *vendan*, pagarán de exceso, por una sola vez, cuarenta pesos por cada cinco pajas, y su producido se guardará en un *depósito inviolable*, para invertirlo en la reparacion del acueducto del Desierto.

NUEVO PANTEON.—Los que inventan obras para celebrar contratas, quieren construir un nuevo panteon, en cuya lúgubre morada se enterrará de balde á todos los infelices que mueran asfixiados, por los gases mefíticos que exhalan las inmundas calles de la populosa México. ¡Algo bueno habia de hacer nuestro patriótico ayuntamiento!

EL SR. PERDIGON.—Es falso que este señor haya salido de México para unirse á las fuerzas de Rebolledo.

PREPARATIVOS.—Han salido de esta capital seis piezas de artillería para reforzar la brigada Uraga.

REVOLUCION DE MAZATLAN.—En varios números del *Omnibus* se hallan consignados los motivos que ha tenido el vecindario del puerto de Mazatlan para declararse *emancipado del Estado de Sinaloa*, de que era parte, *erigiéndose*, merced al divino sistema, *en territorio de la federacion*. D. Pedro Valdés que se ha puesto á la cabeza de la revolucion, dice al gobierno: *que ha tenido que prestarle su apoyo, iniciando el movimiento al frente de la compañía de su mando, porque no pudo resistir las instancias que los hombres de todas las clases le hacian, exigiéndole cooperase á un hecho que era ya indispensable*. El resultado fué, segun el tenor de los partes oficiales, que en menos de veinte minutos de fuego *terminó la funcion*, quedando en poder de los pronunciados tres piezas que se les quitaron á las fuerzas del gobierno *soberanito*, que se componian de 150 hombres, la mayor parte de estos, la respetable persona del gobernador Vega, y todos los individuos de su comitiva. Por último, el *gobernador* pidió parlamento, se lo concedieron los *súbditos*, y con bandera arriada, tambor á la sordina, mecha apagada y armas á la funerala, abandonó S. E. las playas de Mazatlan, en donde ha habido una devolucion de las cantidades re-

cibidas por multas cobradas á nacionales y extranjeros. ¡Viva el divino sistema!

TEHUANTEPEC.—El desenlace de esta importante cuestion se ha dilatado no poco, perjudicándose así los verdaderos intereses nacionales. Que el Istmo se ha de abrir, es una cuestion fuera de duda, porque es una necesidad del mundo entero; y nadie hasta ahora ha tenido poder bastante para contrariar al mundo, y hacerlo tomar otro camino que el que él lleva. Descubierta la América era inevitable su conquista, y hecha su conquista y despues su independendia, llegadas las cosas al punto en que hoy están, y mediando los fuertes intereses del comercio universal, es inevitable la apertura del Istmo. Dos compañías se han presentado hasta ahora con probabilidad de acometer la empresa con éxito; la mixta de Sloo, compuesta de mexicanos y extranjeros, y la de Guanajuato, formada de puros nacionales, aunque á decir verdad, esta segunda con menos recursos que su competidora. Sin embargo al haber tomado parte en ella el Sr. Muñoz Ledo, le dió respetabilidad, é hizo concebir esperanzas de que pudiera por sí sola llevar la obra á su término. Si en este caso seria un bien para el país alejar toda concurrencia extranjera, aislando los intereses nacionales, y privándose de los recursos estraños, que otras naciones solicitan con tanto empeño como provecho para esta clase de obras, es cuestion que el tiempo resolveria despues. Quizá en el fondo del pensamiento hay mas de amor nacional apasionado del que conviniera. A pesar de todo, si la comunicacion se abria, aunque fuera con dobles gastos, dobles dificultades y menos provecho, el bien quedaba realizado; y si los verdaderos intereses materiales del país no adquirian grandes ganancias, el mundo quedaba servido. Mas ahora hay otra dificultad mayor, que raya en insuperable, y es que algunos Estados, (bien pocos en verdad) manifiestan tomar parte en la empresa, lo que basta para hacerla flaquear. Fuera de Guanajuato y Oajaca, no hay otros que puedan dar las cantidades que ofrezcan; y eso por ahora, porque si el desconcierto público no se corrige, ellos mismos se verán imposibilitados mas adelante de llenar sus compromisos. Los demas prometerán lo que no pueden cumplir; sus recursos serán nulos, y mientras mayor sea su nulidad, será mayor el influjo y autoridad que quieran ejercer en el negocio, cosa muy propia de todo el que es débil. ¿Se concibe que pueda haber una compañía especuladora con algunos soberanitos metidos dentro? Faltarán el dinero y sobrarán las disputas y pretenciones del amor propio ofendido. Todos los dias habrá iniciativas al congreso general pidiendo nuevas disposiciones, no muy favorables acaso á los socios que no sean soberanos, y en algunos casos no quedará el cuento en meras iniciativas, sino que pasará á disposiciones formales, especialmente si á algun Estado se le antoja reasumir su soberanía y ejercerla en toda su plenitud. Dificil es que los Estados, con la autoridad de que blasonan, se sometan á las reglas severas de una compañía, y se sujeten á los votos que han de resolver en los asuntos.

El tiempo dirá si estas observaciones tienen ó no fundamento.

El gobierno debiera fijar un plazo irrevocable, y oídas todas las propuestas que se le dirigieran, escoger la mejor, conciliando las utilidades de la hacienda pública con los grandes intereses del comercio, y no perdiendo de vista la cuestion política á que este negocio ha dado lugar de antemano. Lo que hoy se haga, debe cortar las dificultades y no aumentarlas: he aquí el gran problema que tiene que resolver el gobierno.

ESTADO DE MICHOACAN.—Cuando entró á funcionar el actual gobernador de ese Estado, digno de mejor suerte, encontró algun sobrantillo en cajas, que se le figuró muy grande, y se propuso con él acometer algunas empresas, así medianitas, y de no mucha importancia

por ahora, cuales eran construir caminos, abrir canales, y aun acometer al Istmo de Tehuantepec; y á pocos dias resultamos, que habiéndose fugado los presos de varias cárceles del Estado, dice su periódico oficial que las cárceles son inseguras; “que al gobierno toca, *sin duda*, proveer á estas necesidades de una *manera eficaz*; pero que *no puede* hacerlo en las actuales circunstancias, cuando tiene tantas atenciones (apenas digeran otro tanto los gabinetes de Rusia é Inglaterra) y *no cuenta con todos los medios para cubrir las todas.*” Bien se puede asegurar que no cubrirá ninguna, sino que descubrirá muchas particulares, con las grandes contribuciones que gravitan sobre aquellos pueblos. Así son los liberales en todos sus cuentos: ofrecen hoy con la mayor frescura montes de oro, y mañana confiesan paladinamente que no tienen que comer; y lo hacen todo de una manera tan serena, que admira. Este sí que es Estoicismo.

La fuga de los reos se refiere de una manera tan ingenua y tan sencilla, que encanta: dice el tal periódico que de Ario se fugaron cinco reos, de Charo tres, cuyas sentencias habian causado ya ejecutoria, y de Tlazazalca casi todos los que estaban presos, sin que lo sintieran los vigilantes; (¡qué vigilantes!) habiéndose procurado, *no se sabe como*, una *barretilla* con que horadaron los ciimientos de la cárcel.

Luego añade, para satisfaccion del público, “que afortunadamente nada de esto ha causado perjuicio alguno á los vecinos de las poblaciones” (nada dice de los habitantes de los campos, donde es muy regular que los patriotas fugitivos estén actualmente egerciendo sus honradas y antiguas profesiones) “merced, continúa, á la *buen índole aun de nuestros criminales.*”—He aquí un rasgo liberal tan neto y tan característico, que no deja mas que desear.

CIUDAD GUERRERO.—En algunos periódicos de esta capital se refiere que en aquella ciudad, un tal Gomez, oficial mayor de la secretaría de aquel gobierno, disparó, á boca de jarro, un pistoletazo al Sr. Arciniega, eclesiástico respetable y diputado del Estado.

OPINION PÚBLICA Á FAVOR DE LOS CONGRESILLOS Y DEL DIVINO SISTEMA.—El *Eco de la Frontera*, periódico de Durango, inserta la siguiente carta escrita en Zacatecas.

“Zacatecas, 3 de Julio.—Los indios han estado hasta dos leguas distantes de aquí, el 1.º del corriente, causando muchas muertes en el camino y en los ranchos, á términos que la gente está llena de espanto sin querer salir de sus casas á ninguna parte. Estos mismos indios son los que estuvieron el dia 30 de Junio en el Fresnillo, donde dejaron recuerdos muy tristes que no se borrarán de la memoria de aquellos habitantes en mucho tiempo. Dieron muerte á 18 vecinos muy conocidos y apreciables, que salieron á su encuentro en los suburbios de la ciudad, y entre ellos fué víctima el apreciable jóven D. Luis Galinier, y otros no menos conocidos y estimables.”

“Muy tristes son los comentarios que sobre tales sucesos pudieran hacerse; pero los omitirémos, porque las reflexiones que en su vista ocurren son tan obvias como lúgubres. He aquí ya al Estado de Zacatecas sufriendo continuamente atroces depredaciones; las mismas que Durango ha padecido por muchos años, sin que ni Zacatecas ni otro Estado alguno acudiese eficazmente á su defensa; las mismas que destruyeron á Chihuahua, sin que de Durango ni de ninguna otra parte de la República fuese amparado en tan fatales circunstancias. Así recorrerán los salvajes gradualmente los diversos Estados *libres* (de todo menos de los indios) y *soberanos* (en cuanto puede serlo quien no disfruta un momento de tranquilidad ni reposo).

“En tiempo del gobierno español, cuando no habia Estados con congresos, ni tribunales supremos, ni supremos gobiernos, los indios jamas hubieran soñado en cometer con tal impunidad tan graves atentados; pero hoy el país disfruta de *libertad*, de *justicia*, de *poder*. ¡Lástima que ni los

gobiernos de los Estados ni el de la nacion tengan con que mandar tocar á un ciego!....

“Para nosotros es una verdad indisputable que las tribus salvajes solo podrian ser reprimidas resguardándose las fronteras, con suficiente número de tropas, estableciendo de una manera idéntica, aunque en mayor escala, las fuerzas presidiales, y tomándose medidas prácticas y positivas para el fomento de la poblacion de estas comarcas devastadas. Pero la desgracia de la nacion es extraordinariamente grande, pues no solo no se ha tratado con eficacia de remediar el mal; no solo no se ve actividad y entusiasmo en remediarlo; sino que se desconoce completamente el remedio, y se huye de la luz con la mayor obstinacion; federacion, milicias imaginarias, destruccion del ejército, dinero para los Estados y miseria para el gobierno nacional; esto es todo lo que se procura, esto es lo que se considera útil para el país.

“Llegará tal vez el dia en que los salvajes entren á saco la capital de la República. ¿Y qué nos importará eso á nosotros los habitantes de los pueblos fronterizos? Lo mismo que hoy parece interesarle á la capital la suerte de éstos. Pero la federacion carece de recursos para defender las fronteras.... ¡Perfectamente! Tambien las fronteras carecen de arbitrios para fortificar y enriquecer á la federacion.

“¿Qué es hoy el gobierno federal?.... ¿Qué son los Estados?.... ¿Dónde está el poder público?.... ¿Qué es la República Mexicana?.....”

¿Si le ocurrirá á algun gobernador castigar al autor de esta carta, como á los vecinos de Jerez? ¿Qué peligroso es decir la verdad en los Estados verdaderamente liberales!

AVISOS.

SE TRASPASA

La negociacion de bizcochería que está en la 1.^a calle de Mezones núm. 9; en la misma se contesta. 4 v.—1

SE TRASPASA

Una tienda situada en buena calle y esquina, para abarrotes y semillas, con cuatro piezas interiores, con tapanos para azucar; tendrá de 3 á 4,000 \$ en existencias.

La persona que se interese podrá ocurrir á contestar á la mercería del Vapor, portal de Mercaderes núm. 6. 3 v.—1

Juzgado del cuartel número 13.

En este juzgado se halla un burro que un guarda diurno encontró extraviado el dia 6 del presente, y no habiendo aparecido hasta ahora su dueño, se participa al público, para que la persona que lo hubiere perdido ocurra á dicho juzgado, donde dando las señas y probando la propiedad, le será entregado.

México, Julio 26 de 1852.—Varela.

GRATIFICACION.

Al que presente un perro de Terranova que se ha extraviado desde el viernes 16 próximo pasado, se le gratificará, ó con dinero ó con una perrita de la misma clase. Entiende por Blac y es todo negro, con excepcion de una uña blanca. Se recibirá el perro ó la noticia de adonde se pueda reclamar, en la lechería de San Borja, sita junto á la capillita del Hospital Real núm. 2. 8—2

EL FIN DEL MUNDO, PARA EL AÑO DE 1860.

Este cuadernito, que consta de 32 páginas, se halla de venta en la calle de Cadena núm. 10, y se espense á cuatro reales docena. Los cuadernos sueltos valen medio real.

DAGUERROTIPO.

Antigua casa de Custin, calle de Tacuba núm. 2.

Se hacen retratos en lámina de todos tamaños, mas baratos que en ningun otro establecimiento.

RETRATOS MAGNÍFICOS EN PAPEL.

No se entregarán los retratos á los interesados hasta que estén á su satisfaccion. 2 v.—2

Francisco Palacios, dueño de la zapatería de las Escalerillas, conocida con el nombre de EL BOTIN DE DIAMANTES, tiene el honor de participar al bello sexo mexicano que ha mudado su tienda de calzados al número 18 de la misma calle, donde les ofrece de nuevo un gran surtido de botines elásticos y corrientes de todas clases, y un surtido de rasos de todos colores y zapaticos chiquitos hasta para niños de seis meses. 6 v.—6

Se traspasa un Billar en el Puente de San Pedro y San Pablo; la persona que quiera tomarlo, puede ocurrir á la calle del Carmen núm. 2, adonde se contestará. 4—2

SUSCRICIONES.

En esta imprenta se reciben las suscripciones al

NOVISIMO AÑO CRISTIANO

ARREGLADO A LAS FESTIVIDADES MEXICANAS,

y á las

REFLEXIONES SOBRE LA NATURALEZA

PARA TODOS LOS DIAS DEL AÑO.

Estas dos obras se publicarán previa la licencia del Illmo. Sr. Arzobispo de México D. Lázaro de la Garza y Ballesteros.

La suscripcion á cada cuaderno compuesto de 36 páginas divididas en 72 columnas de breviario, cuesta UN REAL, y á las personas que paguen un peso adelantado se les darán nueve entregas cada mes de ambas obras.

En la calle de la Canoa núm. 6 se ha abierto un Colegio para niñas, en donde la profesora que lo dirige, ofrece al publico recibir pupilas, á las que dará una educacion esmerada y completa, gratis, no pagando mas que sus alimentos.

México, Julio 1 de 1852.

8 v.—4

JABON DEL BAJIO POR MAYOR Y MENOR.

En la primera calle de Mesones núm. 3, se ha abierto un establecimiento titulado:

LA METAMORFOSIS.

Hay un nuevo surtido de jabon, y cortado de 118 onzas por un peso, inclusas las ganancias. Es de mejor clase y con aumento de 10 onzas mas de lo que regularmente se vende en esta capital.

A LAS LAVANDERAS.

Encontrarán el jabon de mejor clase y mas grande que en las demas partes.

GANANCIAS, UNO Y MEDIO Y DOS REALES.

México, Julio de 1852.

6—3

Catálogo de libros selectos, hermosas ediciones, encuadernacion de pastas realzadas, y baratos, que se hallan de venta en el despacho de la imprenta de Vicente Segura Argüelles, calle de Cadena núm. 10.

ALMA AL PIE DEL CALVARIO, Considerando los tormentos de Jesucristo, y hallando al pié de la Cruz el consuelo de sus penas, traducido por Don Manuel Vela y Olmo. 1 vol. 18.º con hermosas láminas.....	1 4
ARAGO. Lecciones de astronomía al alcance de todos; con un Tratado de los usos de la esfera, 1 vol. 12.º.....	1 4
ARTE DE COCINA, ó excelente coleccion de las mejores recetas &c, para guisar á la española, francesa, italiana, inglesa, y al estilo de México: lleva añadido lo mas selecto que se encuentra acerca de la repostería; la conservacion de las legumbres y viandas; el arte de trinchar, y el de servir las mesas. Novisima edicion, 1849, 1 vol. con hermosas láminas.....	1 2
AVISOS DE LA PROVIDENCIA EN LAS CALAMIDADES PUBLICAS, por San Ligorio, 1 vol. 32.º.....	0 6
BREVIARIUM ROMANUM ex decreto sacrosancti Concilii Tridentini restitutum, S. Pii V, P. M. jusu editum, &c., &c., cum officiis Sanctorum novissimé per Summos Pontifices, usque ad hanc diem concessis. In quo omnia suis locis ad longum positat sunt pro majori recitantium commoditate. Edicion hermosísima con rúbricas coloradas y muchas láminas finas, que contiene los santos americanos, 4 vol. 12.º.....	20 0
CAMINO DEL CIELO, ó consideraciones sobre las máximas eternas, &c., 1 vol. 18.º con hermosas láminas.....	0 7
CATECISMO HISTORICO de Fleury, 1 vol. 18.º con láminas finas.	0 5
LAVALLE: Oraciones para asistir al santo sacrificio de la Misa, &c., &c., novisima edicion sola completa, aumentada con la Semana Santa y el ejercicio de ayudar á bien morir, con 12 hermosas láminas finas, 1 vol. 18.º.....	0 7
CENTELLAS, Práctica de visitar á los enfermos y ayudar á bien morir, &c., 1 vol. 12.º con hermosas láminas, 1846.....	1 2
COMULGADOR AGUSTINIANO, que comprende varias oraciones, sacadas de las obras de N. P. S. Agustin, y las meditaciones del P. B. Gracian, 1 vol. 18.º con una hermosa lámina.....	0 7
CRISTO NACIENDO ó Cristo propuesto al amor del universo en su nacimiento, 1 vol. 12.º.....	1 0
CUARESMA DEVOTA, ó ejercicios espirituales para este santo tiempo, por Patiño, nueva edicion de 1850, 1 vol. 18.º con hermosas láminas.....	1 0
CURSO COMPLETO de dibujo natural, para uso de las escuelas americanas, dividido en dos grados, cada uno con veinte modelos, dos cuadernos (cuarenta modelos).....	5 0
DELICIAS DE LA RELIGION CRISTIANA, ó poder del Evangelio para hacernos felices, por el abate Lamourette, 1 vol. 18.º.....	1 2
DICCIONARIO DE ARTES Y OFICIOS, y economia industrial y mercantil, conteniendo la esposicion de los procederes recientes, usados en las manufacturas en los talleres de industria estraidos de las obras de los primeros quimicos y físicos, como igualmente de las mas recientes aplicaciones industriales de la academia de ciencias de Paris, 4 vol. con láminas.....	9 0

Imprenta de Vicente Segura Argüelles, calle de Cadena n.º 10.